

令和2年度 第1回下野市立南河内小中学校設立準備委員会 議事録

審議会等名 令和2年度 第1回下野市立南河内小中学校設立準備委員会

日 時 令和2年7月7日(火) 午後6時00分～午後7時35分

会 場 下野市役所 304会議室

出席者 大関 茂 委員、相澤康男 委員、百武 亘 委員、小林包幸 委員、
伊澤雄人 委員、川田則之 委員、齋藤仁志 委員、館野正美 委員、
田口裕之 委員、松本文男 委員、松本賢一 委員、海老原忠 委員、
竹田昌彦 委員、塩沢建樹 委員、倉井典子 委員、清水光則 委員、
近藤善昭 委員、田澤孝一 委員

【欠席委員】 なし

市側出席者 (事務局) 稲葉亜希恵 学校教育課課長補佐兼指導主事、森口哲二 同課主幹、
上野保久 同課小中一貫教育統括コーディネーター

公開・非公開別 (公開) ・ 一部公開 ・ 非公開)

傍聴人 0人

議事録(概要) 作成年月日 令和2年7月8日

1. 開会(稲葉補佐)

2 委嘱状交付

3 委員長あいさつ(清水委員長)

学校においては新型コロナウイルス感染防止に神経をとがらせ対応しているところですが、今回の体験は、かえっていわゆる「生きる力」を育む場になったのではないかと思います。新校開校まで20ヶ月余りとなりました。これまでの経過を報告していただき、本会で確認、作業部会への指示をしてまいりたいと思いますのでよろしくお願いします。

4 委員紹介(自己紹介)

5 下野市立南河内小中学校設立準備委員会設置要綱について

(稲葉補佐) 本協議会の設置要綱について事務局より説明します。

(森口主幹) [資料1 下野市立南河内小中学校設立準備委員会設置要綱について説明]

(稲葉補佐) 要綱第6条第1項に「準備委員会に委員長1名及び副委員長2名を置く。」第2項に「委員長は下野市教育委員会教育次長をもって充てる。」とされておりますので、ここからは、清水委員長に進行をお願いしたいと思います。

6 副委員長の指名について

(清水委員長) 設置要綱第6条第3項に「副委員長は委員長が指名する。」とあります。倉井委員と齋藤委員を指名したいが、いかがでしょうか。

(お願いします。の声)

副委員長あいさつ

(倉井副委員長)

昨年に引き続き、よろしく申し上げます。

(齋藤副委員長)

今年もよろしく申し上げます。

7. 報告

(1) 経過報告

(清水委員長) (1) 経過報告について事務局より説明をお願いします。

(森口主幹) [資料2：これまでの経緯(概要)について説明]

(清水委員長) 質問、ご意見はございますか。

8. 議事

(1) 校歌について

(清水委員長) それでは議事に入ります。新校の校歌について、事務局より説明をお願いします。

(森口主幹) [資料3：新校の校歌について説明]

(相澤委員) 私が中学1年か2年生の時に、校歌の発表があったのを覚えています、作詞者の松田武夫先生は、当時どちらにいらしたのですか。

(田澤委員) 当時は、宇都宮大学の教授でした。その後二松学舎大学、専修大学で教鞭を執られたとのこと。その後追跡調査をしておりますが、あと少しのところだと思っております、ご親族にはまだ連絡が取れていません。

(清水委員長) その他にご意見、ご質問はございますか。それでは、「曲はそのまま残し、歌詞の一部改編」ということで、事務局には引き続き、作詞者の関係者の調査を進めていただくとともに、改編の内容については、総務部会で検討をお願いしますということで、よろしいでしょうか。
では次に移ります。

(2) 校章について

(清水委員長) 新校の校章について、事務局より説明をお願いします。

(森口主幹) [資料4：新校の校章について説明]

(清水委員長) この中から選んでいくということでよろしいかどうか皆さんに伺いたいのですが、ご意見をお願いします。

(齋藤副委員長) 現在のものは含まれていないのですね。

(清水委員長) これも含めるかどうかについても、ご意見をお願いします。

(松本賢委員) 私は8つの中から選ぶべきだと思います。

(倉井副委員長) 私も8つの中から選ぶということでいいと思います。今のままであると、どうしても中学校のイメージが抜けないと思うからです。

(伊沢委員) スケジュールでは、9月に校章・校旗の検討とありますが、

(森口主幹) 作業部会である程度絞られた段階で、アンケートをとるということになると思います。

(伊沢委員) あくまで、在校生のみにアンケートをとるのでしょうか。

(森口主幹) 方法については総務部会で検討していくことになると思います。ご意見があれば、総務部会に下ろしたいと思います。

- (川田委員) 通称で「なんかちゅう」と呼んで慣れ親しんできましたが、今後はどのようなになるのか気になります。「南河内小中学校」の略称はどのようなになるのか考えてしまいます。
- (清水委員長) それでは、現在のものは含めず、8つの案から検討していくということでしょうか。
- (百武委員) 8つだと多すぎるので、4つぐらいに絞ってアンケートをとった方がいいと思います。多いと意見が割れて差がつかなくなるし、先生が子どもたちに説明するのが大変になると思います。
- (森口主幹) 本会議で、絞り込みに関するご意見をお願いしたいと思います。
- (清水委員長) 総務部会に依頼する案の数ほどのくらいにしますか。
- (百武委員) 4つぐらいでいいのではないかと思います。
- (田口委員) グループ分けするといいと思います。A案とB案、C案・D案・E案、F案・G案、H案の4つに分類できるのではないのでしょうか。
- (竹田委員) 形状等の上で、A案・B案・H案、C案・D案・E案、F案・G案の3分類も考えられると思います。
- (松本賢委員) 校名を決めるときに「南河内」は残そうということで検討しました。川田委員の思いはわかりますが、私は、夕顔をモチーフにしたC案がいいと思います。「MYYY」の4校の頭文字は入れなくてもいいと思います。
- (清水委員長) 松本委員から、夕顔をモチーフにしたデザインを入れて欲しいという意見がありました。「小中」を入れるという意見はなかったですか。
- (森口主幹) 「小中」を入れるというご意見はありませんでした。デザイナーも文字の変更やデザインの変更等は可能であるということでした。
- (齋藤副委員長) アンケートは子どもたちだけでしょうか。
- (森口主幹) 事務局の案としては子どもたちに対してアンケートをとるということですが、別のご意見がございましたら、総務部会にお伝えしたいと思います。
- (齋藤副委員長) 子どもたちだけで選ぶと、ただ見映えだけで選んでしまって、デザインの意味を考えないで選んでしまうことが心配されます。よく説明していただくことが必要だと思います。
- (清水委員長) 絞り込みについては、総務部会にかけて絞るということでしょうか。
- (森口主幹) 「南河内」「南河」の文字についても総務部会で検討するということがよろしいでしょうか。
- (清水委員長) 文字については、「南河内」にするか「南河」にするか事務局から提案があったのですが、皆様のご意見はいかがでしょうか。
- (松本委員) 私は「南河」でいいと思います。
- (相澤委員) 私も「南河」でいいと思います。校名は「なんかちゅう」のように、愛称で呼ばれることが多いと思います。よって「南河」でいいと思います。
- (舘野委員) 私も「南河」でいいと思います。どういう愛称がいいか聞いてみるのもいいかもしれません。
- (小林委員) アンケートの段階で「南河内」がいいか「南河」がいいか文字について尋ねる、なおかつ、その結果をもとにデザインのアンケートをとり、絞り込んでいくとよいと思います。
- (百武委員) 校歌に合わせた方がいいと思います。

- (松本文委員) やはり、「南河」が多いと思います。アンケートをとってみないと判りませんが、馴染んでいるのは「南河」だと思います。しかし、これからアンケートをとるとするのは、時間的にどうかと思いますが。
- (百武委員) 「夕顔」については皆さん知っているのでしょうか。
- (松本賢委員) 一般的に知っていると思います。
- (塩沢委員) みんなが馴染んでいるので、「南河」の2文字を入れ、フォルムは新しいものにするということではいいのではないかと思います。
- (川田委員) 「南河」を消してデザインだけで「南河内」をイメージするのは難しいと思いますし、「なんか」の略称がなくなってしまうと思います。
- (清水委員長) それでは、「南河」の文字を入れるということではよろしいでしょうか。合わせて、本会の意見を踏まえて、デザインの数の絞り込みにつきましては、総務部会で検討していただくということではよろしいですか。では次に移ります。
- (3) スクールバス運行ルートについて
- (清水委員長) スクールバス運行ルートについて、事務局より説明願います。
- (上野CO) [資料5：スクールバス運行ルート（案）について説明]
- (清水委員長) ご質問、ご意見はございますか。
- (百武委員) 「東根供養塔前」については、路上駐車であるし屋根もないので、「台坪山公民館」にした方がいいと思います。ぜひ検討していただきたいと思います。
- (清水委員長) それでは、引き続き検討をお願いします。次に移ります。
- (4) 今後のスケジュールについて
- 今後のスケジュールについて、事務局より説明願います。
- (森口主幹) [資料6：今後のスケジュールについて説明]
- (清水委員長) ご質問、ご意見はございますか。
次に移ります。
- (5) その他
- その他のことで、皆様から何かありますか。
- (大関委員) 制服について、女子生徒はスカートとズボン、両方を選べるようになりますか。
- (海老原委員) 現在、総務部会でそのことについても検討する準備をしています。
- (松本賢委員) 運動着等は一斉にそろえていくようになりますか。
- (田澤委員) ある程度移行期間を設けなければならないと思います。買い換えのタイミングで新しい運動着等に買い替えていくということで、最初からそろわなくてもよいということに進むことになると思います。
- (松本賢委員) 学校ごとに「後援会」や「歴代PTA会長会」「同窓会」等ありますが、今後、どういう形で統合に向けて取り組んでいくのがいいか、ご意見を伺いたいと思います。地域の人がつくるわけですので、今後どういう形にしていくか、そういう案、形は誰が作ればいいのか検討していただきたいと思います。
- (松本文委員) あくまでも地域が中心になって考えていくべきかと思います。実際に「後援会」については吉田東小、吉田西小はあり、薬師寺小はありません。私

は、PTAと後援会が合体する形がいいと思っています。

(松本賢委員) PTAはPTAとしてあるべきだと思います。後援会は卒業した人の集まりであるので。後援会とするか、同窓会とするか等、どの会議で検討したらよいでしょうか。

(清水委員長) 今後、慎重に検討させていただきます。

その他、事務局から何かありますか。

では、以上で議事を修了します。ご協力ありがとうございました。